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岁月轮回，市中远尧基置业有

限公司开发湛河区牛庄城中村已然

12年。

牛庄村位于开源路南段，扼守

城区南部，有 600 多户村民（居民）

3000 多口人。2006 年，湛河区对牛

庄村实施城中村改造。

该村基础设施匮乏，房屋老旧，

环境脏乱，实施城中村改造，完善城

市功能，改善人居环境，是件大好

事，村民充满期待。

城中村改造涉及问题多，拆迁

难度大，几家公司前来洽谈，都放弃

了。市中远尧基置业有限公司通过

湛河区政府招商引资，与南环路街

道办事处沟通洽谈，于 2010 年 4 月

和牛庄村签订城中村开发协议。

协议签订这一刻，市中远尧基

置业有限公司董事长刘钟远的命运

和牛庄村紧紧连在了一起。

城中村改造拆迁难，湛河区政

府、南环路街道办事处与村“两委”

迎难而上。

2012 年 5 月，按照协议规定，牛

庄村要完成 8万平方米的拆迁任务，

以满足开发条件。拆迁虽有进展，

但因为是“花拆”没有连成片，达不

到开工条件。

转眼到了2013年，该公司已投入

5000多万元。面对困难，刘钟远有过

放弃的念头。当时，部分村民房屋已

经拆了，都盼望早日回迁，强烈的责

任感驱使刘钟远坚持干下去。

最初，公司对项目进行考察，大

家提出反对意见，刘钟远坚持自己

的观点：“城中村开发可以改善城市

环境，是为社会、为群众做好事，值

得干。”

2014年，该公司斥资近 2亿元成

功摘得牛庄开发地块。为加快拆迁

进度，该公司积极配合政府做好工

作，遇到家庭困难群众，不惜代价予

以帮助，增进感情，赢得信任。

一天，刘钟远在村头和一位老

人拉起家常。老人告诉他，之前有

人给孩子介绍对象，介绍了几个都

没成，现在城中村改造，协议签订

后，算下来能分两三套房子，对象很

快就说成了，“希望房子赶快盖起

来”。老人的一席话，让刘钟远感到

了肩上的责任，他暗自发誓：“再难

也要坚持下去，决不能辜负了村民

的期盼”。

没有哪个寒冬不可逾越，没有

什么困难不可战胜。项目启动以

来，湛河区委区政府、南环路街道办

事处、村“两委”真抓实干、攻坚克

难，推动工作取得实效。2015 年 3

月，一期项目 3 栋楼顺利开工，城中

村开发改造进入建设阶段。

牛庄城中村改造，是刘钟远转

型发展迈出的关键一步，签订开发

协议时，他打算利用 7年时间集中精

力把项目做好，然后回报社会、回报

家乡，与志同道合的朋友做公益，安

心过好后半生。

从煤炭开采转向房地产开发，

刘钟远是外行，但事不同理相通，他

认为：人这一辈子，做任何事只要有

利于社会，凭着良心去做，就能把事

情做好。

刘钟远经常对公司员工说，群

众 买 一 套 房 子 不 容 易 ，不 少 家 庭

要 花 费 两 代 人 的 心 血 ，一 定 要 用

心 把 房 子 盖 好 ，当 成 自 家 盖 房 子

一样操心。

该公司开发改造牛庄村时立下

一条规矩：做一个良心企业，人性化

设计，规范化管理，标准化施工，打

造信誉产品。

规划是行动的引领。该公司做

设计方案之前，刘钟远带着团队四

处考察，最终参照郑州市高品质住

宅——海马公园的建筑工艺与质量

标准，建设平顶山市的高品质住宅。

做设计方案时，刘钟远要求不

能有“安置区”3个字，同一标准建设

安置房和商品房。他说：“出现‘安

置区’，会从心理上淡化管理，要把

‘安置区’从脑海里扔出去。”

户型设计出来后，他仍不放心，

买来砖块按图摆放，放入家具、洁

具，看是否合适，感到满意才定下方

案。开发改造的目的是让群众住上

好房子，在开发地块内，该公司挑选

最好的位置建设安置房，剩余地块

再开发商品房。

成本控制决定项目效益，事关企

业生死。在作成本预算时，刘钟远挑

明观点：“先把成本搁一边，我要求的

标准考虑进去没有？考虑进去再说

成本，以成本定产品会弱化产品品

质，产品做好了就不愁没市场。”

他反复强调：要做良心企业、建

良心住宅，将有上万人居住在九龙

广场，一住几十年，必须对得起他

们，不能昧着良心挣钱，要凭着良心

做事，这样才不留遗憾、今生无悔。

倾情投入终得回报。2016 年，

项目一期两栋高层因信誉好、品质

高、价格合理，深得市场认可，销售

火爆。

匠心铸造 交付高品质温馨家园

物业人员注重疫情防控，为小朋友

进行手部消毒

物业管家巡查小区下水道排水口

· ·绿色宜居的小区环境

歌德曾经说过，这个世界上，无

论选择哪一条道路，都是荆棘和鲜

花同在。

2021 年底，正值施工的黄金季

节。九龙广场项目受银行贷款政策

紧缩、疫情反复、市场低迷等影响，

12栋在建楼房 40万平方米，因资金

困难无奈停工。

回首过往，刘钟远思绪万千。

从 2010年签订开发协议，到 2015年

启动一期项目、2016年启动二期，经

历了 2017年至 2019年拆迁滞后、项

目开发缓慢、新地块迟迟无法开工

建设的尴尬时期，再到 2020 年 5 月

启动新地块建设，2021年市场下行、

经营困难，一路坎坷、充满艰辛。

只 因 责 任 在 肩 ，所 以 负 重 前

行。2020 年春节，新冠疫情突发，

因拆迁在外居住的群众着急回迁，

南环路街道办事处与牛庄村委找

到公司协商，希望将建成的商品房

拿出来一栋，提前安置拆迁群众。

刘钟远以高度的责任感答应了这

件事，将已建成的 400 多套商品房

拿出来安置群众。正值房地产形

势好的时候，2 亿多元的回笼资金

没有了，公司更加捉襟见肘。

困难面前，该公司没有退缩，咬

牙坚持，积极想办法筹措资金，偿还

银行贷款，维持团队运转。

该公司以“建品质住宅、造福百

姓”为己任，扎根牛庄村 12 年以来，

与城市建设同频共振，完成城中村

改造 30 多万平方米，安置村民 400

多户，所有楼盘全部如期交房，目前

在建工程 40 万平方米。2016 年以

来，该公司累计纳税 1.5 亿元，为经

济社会发展作出了应有贡献。

“保交楼、稳民生。”面对房地

产市场下行压力，政府安排纾困资

金 ，促 进 房 地 产 市 场 平 稳 健 康 发

展，重点支持有责任、勇担当、诚信

守诺的企业。市中远尧基置业有

限公司正是这样的企业，九龙广场

项目符合这一标准，首批纳入保交

楼项目。

“7500 万元专项借款已到位，

真是雪中送炭啊！感谢党和政府的

关心与支持，九龙广场项目有希望

了。”10月 6日，刘钟远激动地说。

一心一意埋头干事的市中远尧

基置业有限公司又踏上新的旅程。

按照施工节点，6、7号楼将于年前交

付，17、18号楼将于明年 3月 30日交

付。责任重大、任务艰巨，刘钟远充

满信心地说：“公司正千方百计筹措

资 金 ，融 资 银 行 配 套 资 金 正 在 跟

进。我们决不辜负政府和群众的期

望，一定交出一份满意的答卷。”

（本报记者 魏广军）

侯秋霞是牛庄村第一批拆迁

户，两年前搬进气派的 32 号楼，变

身时尚市民，亲身体验到前所未有

的生活品质。这让在村里生活大半

辈子的她觉得：“这一生，值了！”

和侯秋霞一样，牛庄村目前有

400多户村民搬进新居，住上新房的

还有购买商品房的 1000多户业主。

从一纸蓝图到一、二、三期项目

建成交付，九龙广场揭开神秘面纱，

就像养在深闺的少女，相见凝眸情

难抑。

10 月 7 日，记者来到九龙广场

三期项目工地，从现代、气派的大门

进入，小区布局“围而不合，环抱有

情”，腾出开阔、舒朗的生活空间，水

系、广场、休憩长廊等相互衬托，曲

折而灵动，乔木、灌木、花草等植被

错落雅致，雾森系统巧妙点缀，呼吸

着湿润新鲜的空气，真切体会到“家

在城市，也在公园”的惬意。

侯秋霞的新家是一套四室两厅

两卫的大房子，超宽大阳台，户型南

北通透，温馨舒适。“楼房水、电、气、

暖一应俱全，和原来比简直是天地

之别。”她说。

品质人居，匠心铸就。一期交

付后，不少业主开始装修房屋，刘钟

远安排工作人员观察，哪家往下运

砸掉的墙体碎块儿，就上楼去看。

砸墙说明设计有不足，能变更的马

上变更，不能变更的再出新产品时

进行改进。

2019 年 6 月，市建筑工程施工

现场质量安全标准化管理暨扬尘治

理观摩会在九龙广场召开，学习推

广质量安全标准化经验，市区所有

在建项目建设、施工、监理单位共

500 余人参加。在实地观摩和体验

中，大家对九龙广场安全生产、质量

管理、文明施工标准化的做法给予

高度评价和认可。

无处不在的匠心，铸就与众不

同的产品——

这里的一草一木、一砖一瓦精

雕细琢，从技术交底到基础安装、打

洞、弱电布线，均按标准化流程施

工；施工材料全部选用国内一线品

牌，楼体外立面 3色组合，凸显立体

感，比一般工艺成本高出一倍；小区

地面全部采用石材铺装，比铺装透

水砖、沥青路面每平方米多出几百

元；窗户采用断桥铝型材，内开内倒

开启方式，镂艺钢化中空玻璃可以

防紫外线……

曾经的牛庄村，道路坑洼不平，

基础设施欠缺，环境杂乱，房屋破

旧，蚊蝇乱飞，如今旧貌换新颜，展

现出一幅美丽新画卷。

提起中远尧基置业有限公司和

刘钟远，牛庄村群众说：“我们选对开

发商了，老板不但心善，而且有责任

心、有爱心，做事公道，无论多困难都

一直坚守在这里，为改善牛庄村环境

和群众居住条件付出了大量心血。”

秋天是收获的季节，也是

播种新希望的季节。

位 于 市 区 开 源 路 与 姚 电

大道交叉口西北角的九龙广

场复工了！项目工地重现忙

碌景象。

2021 年底，九龙广场因资

金困难停工。湛河区委区政

府积极贯彻落实党中央国务

院、省委省政府、市委市政府

“保交楼、稳民生”决策部署，

帮助企业纾困解难，今年 9 月

注入 7500 万元启动项目建设，

期待交房的 1000 多户业主看

到了希望。

九 龙 广 场 项 目 涉 及 村 民

（居民）600 多户，是湛河区牛

庄城中村开发改造项目，因种

种原因进展迟缓。原打算 7 年

完 成 的 项 目 ，开 发 12 年 仍 为

“现在进行时”。

艰难困苦，玉汝于成。项

目重新启动，企业迎来曙光，

市中远尧基置业有限公司董

事长刘钟远表示，决不辜负政

府和群众的期盼，坚定信心，

无论如何也要把项目做起来，

给村民一个交代，给业主一个

安心。

优质物业服务获得业主赞誉

做良心企业 殚精竭虑盖出好房子

执着坚守 不离不弃改造城中村

不畏困难 践信守诺全力以赴保交楼

九龙广场九龙广场 本报记者本报记者 魏广军魏广军 摄摄图片除署名外均由市中远尧基置业有限公司提供

湛河区九龙广场项目在困境中坚毅前行
执着坚守 给村民一个交代 给业主一个安心


